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	L'accès	aux	documents	cités	se	fait	par	les	liens	en	bleu	souligné	dans	le
texte.
Attention	:	 il	est	possible	que	ce	message	vous	arrive	"tronqué".	A	 la	 fin	du
mail,		pensez		à	activer	"Afficher	l'intégralité	du	message"

Comme	 après	 chaque	 conseil	 Dominique	 et	 Laura	 écrivent	 une	 tribune
diffusée	sur	le	site	de	la	mairie	dans	la	rubrique	«	expression	des	groupes	».
Retrouvez	 cette	 tribune	 avec	 les	 liens	 actifs	 de	 renvoi	 vers	 les	 documents
plus	détaillés.
Vous	pouvez	voir	ou	revoir	les	séances	sur	la	chaine	YouTube	de	la	mairie
https://www.youtube.com/watch?v=FiMrqF9lehU&t=1003s

	
	
Le	 Maire	 fait	 son	 bilan	 de	 mi-mandat	 dans	 une
brochure	distribuée	actuellement	dans	les	boîtes
aux	lettres	de	Saint	Cyr.

Nous	 aussi	 nous	 y	 faisons	 un	 bilan	 que	 vous
pouvez	retrouver	en	page	21	de	cette	publication
et	ci-dessous.
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La	 Commune	 souhaite
relier	 le	 secteur	 du
centre-ville	 (Place	 Emile
Désirat)	 au	 pôle
d’équipements	 publics
du	 quartier	 de	 la
Deidière	 (école,
gymnase,	 pôle	 jeunesse,
jardins	 partagés,	 futur
centre	 technique
municipal)	.	Pour	ce	faire,
le	 projet	 prévoit	 la
création	 d’un
cheminement	 piétonnier,
adapté	 aux	 personnes	 à
mobilité	 réduite,
permettant	 une

Chemin	piéton	centre	ville	-	pôle	jeunesse



connexion	 inter-quartier
directe,apaisée,
végétalisée	
des	 équipements
scolaires,	 culturels	 et
sportifs	avec	le	centre	du
village.

CIN	et	passeport
La	 Première	 ministre,	 face	 aux
difficultés	que	rencontrent	les	citoyens
pour	obtenir	des	 titres	d'identité	dans
des	 délais	 raisonnables,	 a	 annoncé	 le
21	avril	diverses	mesures	pour	"diviser
par	deux	ces	délais	d'ici	cet	été"	pour
les	ramener	à	30	jours.
Notre	 commune,	 dont	 le	 service	 de
l'état	 civil	 est	 depuis	 très	 peu	 de
temps	 habilité	 à	 délivrer	 ces
documents,	 se	 heurte	 manifestement
à	ces	difficultés	de	délai	d’obtention.
Le	 calendrier	 des	 rendez-vous	 a	 été
saturé	 peu	 de	 temps	 après	 son
ouverture.
Selon	 le	 Maire,	 il	 est	 très	 difficile	 au
niveau	 des	 services	 de	 créer	 le
nouveau	 poste	 de	 travail	 à	 l'état	 civil
et	 il	 n'a	 pas	 voulu	 en	 "rajouter"	 en
mettant	des	moyens	exceptionnels...
Pour	 information,	 les	 créneaux
s’étendent	 actuellement	 jusque	 fin
juillet.
Le	 délai	 actuel	 d’obtention	 est	 donc
d’environ	 3	 mois,	 auxquels	 il	 faut
ajouter	 les	 délais	 de	 confection
technique	 des	 documents	 par	 les
services	de	l'Etat	(environ	1	mois	!).
Plus	d’infos	sur	le	site	de	la	Ville.

Service	urbanisme
Le	 service	 urbanisme	 est	 à	 votre
disposition	pour	vous	accompagner	et
vous	 conseiller	 dans	 toutes	 les
démarches	administratives	 relatives	 à
votre	 propriété	 ou	 à	 votre
établissement	 recevant	 du	 public
(réglementation	 sécurité	 et
accessibilité).
Ce	 service	 déménage	 et	 s’installe
dans	de	nouveaux	locaux
MAISON	DE	L'URBANISME
Place	 du	 Lavoir	 Avenue	 de
Tauroentum	à	Saint-Cyr-sur-Mer.
L’adresse	postale	reste	inchangée	,	les
courriers	et	demandes	administratives
doivent	toujours	être	adressés	à	:
HOTEL	DE	VILLE
Place	d'Estienne	D'Orves
83270	Saint-Cyr-sur-Mer
Le	 service	 vous	 recevra,	 sur	 rendez-
vous	uniquement,	les	mardis,	jeudis	et
vendredis	matin	de	08h30	à	12h00.
La	 prise	 de	 rendez-vous	 peut
s’effectuer	 par	 mail
(urbanisme@saintcyrsurmer.fr)	 ou	 par
téléphone	(04.22.54.73.81)
lors	 des	 horaires	 d’ouvertures	 au
public.

Le	24	avril	2023	s’est	tenue	une	réunion	de	la	commission	municipale	«	Vie
des	quartiers	»,	présidée	par	Mme	Christelle	Gohard,	le	Maire	étant	excusé.
A	 notamment	 été	 présenté	 et	 discuté	 le	 projet	 de	 nouveau	 «	 skate	 park	 »
destiné	 à	 remplacer	 le	 skate	 park	 actuel,	 en	 cours	 de	 destruction,	 sur	 le
même	 emplacement	 jouxtant	 l’école	 Jean	 de	 Florette,	mais	 agrandi	 vers	 le
Sud-Est.
Le	 projet	 était	 présenté	 par	 M.	 Patrice	 Vilain,	 directeur	 des	 services
techniques,	accompagné	d’un	collaborateur,	M.	Nicolas	Brun.
Il	 a	été	 rappelé	que	 la	 rénovation	du	skate	park	était	arrivée	en	tête
des	 demandes	 des	 adolescents	 consultés	 par	 la	 mairie,	 et
correspond	donc	à	une	réelle	attente	des	usagers.
M.	Vilain	a	précisé	que	 la	mairie	avait	eu	 recours	aux	services	d’un	cabinet
d’architectes	 marseillais,	 spécialisé	 sur	 ce	 type	 d’équipements,	 travaillant
dans	le	monde	entier.
Le	projet	est	donc	«	en	pointe	»	concernant	la	conception	des	divers	«	agrès
»,	avec	un	découpage	des	zones,	plate	pour	 les	débutants	vers	 l’avenue	du
Maréchal	 Juin,	 et	 difficulté	 croissante	 des	 «	 agrès	 »	 en	 allant	 vers	 le	 fond
(Sud-Est)
M.	 Vilain	 a	 signalé	 qu’une	 grande	 attention	 a	 été	 portée	 aux	 aspects

Le	projet	du	nouveau	Skate	Park



environnementaux,	sécurité	et	convivialité	:
environnementaux,	 avec	 réutilisation	au	maximum	des	matériaux,	 jardins
secs	sur	le	pourtour,	plantations	d’espèces	locales,	arrosage	modulable	par	«
bulbe	»	sous	les	arbres	;
sécurité,	conception	des	«	agrès	»,	barrières,	(le	sol	est	en	béton	spécial)
convivialité,	espace	au	Nord	pour	 les	spectateurs	et	accompagnants,	avec
ombrière,	sanitaires,	fontaine,	équipement	pour	le	rangement,	poubelles...

Nous	avons	posé	diverses	questions	qui	ont	permis	d’obtenir	des	précisions
ou	d’identifier	des	points	restant	à	décider	:
environnement	 :	 le	 PLU	 de	 Saint	 Cyr	 comportant	 des	 prescriptions	 très
sévères	 quant	 à	 la	 réduction	 de	 l’imperméabilisation	 des	 sols	 ou	 au
stockage	des	eaux	pluviales,	nous	avons	demandé	les	dispositions	qui	ont
été	 prises.	 M.	 Vilain	 nous	 a	 assurés	 qu’une	 certaine	 capacité	 de	 stockage
avait	été	prévue,	avec	surverse	en	cas	d’évènement	pluvieux	exceptionnel,
et	que	l’imperméabilisation	a	été	réduite	par	rapport	au	skate	park	actuel.
éclairage	 :	 il	 nous	 a	 été	 répondu	 que	 l’éclairage	 prévu	 permettra
l’utilisation	 de	 nuit.	 Une	 discussion	 s’est	 alors	 engagée	 sur	 les	 heures
d’ouverture	 du	 skate	 park,	 un	 tel	 équipement	 pouvant	 être	 très	 attractif
tard	 le	 soir	 pour	 des	 adolescents.	 Il	 nous	 a	 été	 répondu	 que	 cela	 serait	 à
définir	dans	un	futur	règlement	d’utilisation	qui	reste	à	définir.
Cette	 question	 nous	 a	 conduit	 à	 soulever	 celle	 de	 la	 lutte	 contre	 les
«incivilités»,	 en	 liaison	 avec	 l’équipement	 de	 la	 commune	 en	 caméras	 de
vidéosurveillance.	M.	Vilain	nous	a	répondu	qu’il	existe	déjà	sur	le	site	un	mât
équipé	d’une	caméra,	mais	que	dans	le	cadre	d’une	éventuelle	extension	du
nombre	 de	 caméras	 une	 autre	 pourrait	 être	 prévue	 sur	 ce	 site.	 Nous	 n’y
sommes	pas	opposés,	à	 condition	que	 l’usage	de	ces	 caméras	 respecte	 les
droits	individuels	de	confidentialité.
En	résumé	ce	nouvel	équipement,	dont	l’emplacement	est	très	accessible	en
plein	 centre-ville,	 nous	 paraît	 bien	 conçu,	 mais	 il	 faudra	 en	 définir	 les
conditions	 d’utilisation	 en	 concertation	 avec	 le	 public	 concerné,	 jeunes	 et
adolescents.
Et	un	lien	avec	les	activités	du	pôle	jeunesse	nous	paraîtrait	bienvenu...
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Le	Plan	EAU	annoncé	le	30/03/2023	par	le	gouvernement	et	la
tarification	progressive
Source	Article	«	Le	Monde	live	»	du	30/03/2023
Ce	qu’il	faut	retenir	:
Réutiliser	 10	 %	 des	 eaux	 usées	 d’ici	 2030,	 contre	 moins	 de	 1	 %
actuellement
La	France	doit	atteindre	l’objectif	des	10	%	de	réutilisation	d’eaux	usées	d’ici
2030,	 a	 annoncé	 Emmanuel	 Macron.	 Moins	 de	 1	 %	 de	 ces	 eaux	 sont
aujourd’hui	 réutilisées.	«Nous	avons	décidé	de	 lancer	1	000	projets	en	cinq
ans	 pour	 recycler	 et	 réutiliser	 l’eau»	 et	 in	 fine,	 nous	 voulons	 réutiliser	 300
millions	de	mètres	cubes,	soit	trois	piscines	olympiques	par	commune	(…)	ou

Les	plus	beaux	détours	de	France
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3	 500	 bouteilles	 d’eau	 par	 Français	 et	 par	 an»,	 a	 donné	 en	 exemple	 le
président.
Vers	une	tarification	progressive	et	responsable	de	l’eau	généralisée
Le	 président	 a	 dit	 souhaiter	 une	 tarification	 progressive	 et	 responsable	 de
l’eau	qui	puisse	être	généralisée	en	France,	lors	de	la	présentation	d’un	plan
consacré	à	cette	 ressource.	«Les	premiers	mètres	cubes	sont	 facturés	à	un
prix	modeste,	proche	du	prix	coûtant	et	ensuite	au-delà	d’un	certain	niveau,
le	 prix	 du	 mètre	 cube	 sera	 plus	 élevé,	 et	 c’est	 normal	 pour	 les
consommations	que	j’appellerai	de	confort	et	pour	inciter	à	la	sobriété»,	a-t-il
expliqué.
Mise	en	place	d’un	«	EcoWatt	de	l’eau	»,	d’ici	à	l’été
Sur	 le	 modèle	 de	 l’instrument	 mis	 en	 place	 pour	 réduire	 la	 consommation
d’électricité	pendant	l’hiver,	le	Président	de	la	République	souhaite	mettre	en
œuvre	 un	 «EcoWatt	 de	 l’eau».	 Disponible	 dès	 l’été,	 «pour	 que	 chaque
Français,	chaque	agriculteur,	chaque	maire,	chaque	chef	d’entreprise	puisse
connaître	les	gestes	adaptés	de	manière	très	transparente	et	l’évolution	de	la
situation	de	l’eau»,	a-t-il	précisé.
Mobilisation	de	180	millions	d’euros	par	an	pour	résorber	les	fuites
Dès	2024,	 le	gouvernement	veut	mobiliser	180	millions	d’euros	par	an	pour
résorber	 en	 urgence	 les	 fuites	 d’eau	 en	 France	 dans	 les	 points	 les	 plus
sensibles,	a	annoncé	Emmanuel	Macron.	En	France,	«un	 litre	d’eau	sur	cinq
est	perdu	en	raison	des	fuites,	c’est	inacceptable»,	a-t-il	déclaré,	ajoutant	que
dans	certaines	zones	cela	atteint	même	un	litre	sur	deux.	«C’est	une	situation
aberrante	qu’on	doit	corriger	en	urgence»,	a	estimé	le	président,	jugeant	que
cela	est	«le	fruit	d’un	sous-investissement	historique».
	
A	noter	que	le	Département	du	Var	vient	de	lancer	une	démarche	"Plan	Var
Eau	2050"	(voir	article	VM	du	2/05/23).
	
Les	actions	envisageables	dans	 le	 cadre	de	ces	plans,	national,	 régional	ou
départemental,	 relèvent	 en	 fait	 pour	 beaucoup	 des	 compétences	 des
agglomérations,	des	communes	et	des	particuliers,
Nous	 souhaitons	 donc	 vivement	 que	 soient	 organisés	 des	 débats	 locaux
permettant	de	discuter	des	traductions	concrètes	de	ces	divers	plans.

La	salle	des
mariages
entièrement
rénovée

Vous	avez	des	questions	?
Contactez	nous,	nous	vous	répondrons	bien	volontiers	

	Mail	:	saintcyrcitoyenne@gmail.com
	

Nous	avons	besoin	de	vous	
Pour	faire	vivre	notre	démocratie	locale	et	pour	alimenter	nos	débats.
Vous	avez	des	informations	?	Vous	avez	des	préoccupations	?
N'hésitez	pas,	contactez-nous							mail	:
saintcyrcitoyenne@gmail.com
			

St	Cyr	citoyenne,	écologique	et	sociale
Association	loi	1901	-		RNA	n°W832019840
Siège	Social	:	5,	allée	des	Muriers	83270	Saint	Cyr	sur	Mer
Mail	:	saintcyrcitoyenne@gmail.com
Facebook	:	https://www.facebook.com/stcyrcitoyenneecologiqueetsociale
Site	internet	:	https://www.saintcyrcitoyenne.fr/
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